

Tiempo de acciones urgentes

Ciudadanos, organizaciones y movimientos sociales que representan a una diversidad de sectores, gremios y actores de Venezuela decidieron elevar su voz ante la emergencia humanitaria compleja agravada por el coronavirus. Desde el pasado mes de abril circula el pronunciamiento que desde la sociedad civil plantea la urgencia de avanzar acciones que permitan proteger la vida y medios de subsistencia de los venezolanos.

El comunicado, dirigido a actores políticos, militares, económicos y sociales del país, está acompañado por una serie de acciones comunicacionales en el que, con la etiqueta, #AcuerdosXLaGente se articularán mensajes en el marco de la campaña “tiempo de acciones urgentes por Venezuela”.

El fin de estas acciones, es convocar al trabajo consciente, la sensata disposición y el deber inexcusable de todos los sectores del país, primordialmente los que tienen responsabilidad en la toma de decisiones, a fin de llegar a los acuerdos que abran un cauce a las capacidades requeridas por el país para proteger los derechos a la vida y a los medios de subsistencia de la población venezolana, gravemente amenazados por la pandemia del COVID-19.

Se ha puesto énfasis en este momento histórico, el cual exige hacer el mayor esfuerzo para responder de forma efectiva, mediante un acuerdo plural e inclusivo de todos los sectores

y la cooperación de todas las partes centrado en la protección de la vida y la dignidad de las personas, el respeto a los derechos humanos, el acceso a la asistencia financiera internacional y una gestión transparente tanto de acciones como de recursos.

En un total de catorce puntos se recogen las recomendaciones dirigidas a las instituciones del Estado venezolano. Una selección de ellas se muestra a continuación:

- Enmarcar todas las acciones en el respeto y garantía de los derechos humanos de la población.
- Crear un mecanismo de interlocución entre los equipos interdisciplinarios ya conformados por ambos actores políticos y un Consejo Asesor de la Sociedad Civil, integrado por expertos de distintos ámbitos, nombrados sin consideraciones de tipo ideológico-políticas, para avanzar junto a los organismos multilaterales en la coordinación de la respuesta nacional al COVID-19.
- Poner a disposición todos los recursos aprovechables para que la atención médica necesaria sea accesible a todos los sectores de la población.
- Garantizar la emisión de salvoconductos y suministro de combustible a transportistas de alimentos y medicamentos, así como al personal de salud, actores en acción humanitaria y defensa de derechos humanos, personal de medios de comunicación y pacientes crónicos.
- Coordinar las acciones de la Fuerza Armada Nacional y demás órganos de orden público, así como protección civil y bomberos según las recomendaciones emanadas por los equipos de expertos. Prohibir las actuaciones de grupos de civiles armados en labores de orden público.
- Garantizar el acceso irrestricto a la información pública y permitir el libre ejercicio de

los medios de comunicación, con el fin de garantizar el derecho a la información de la población.

- Incorporar políticas para garantizar los servicios públicos y medios de vida de toda la población, con especial foco en los sectores más vulnerables.
- Atender con extrema urgencia las necesidades de salud, agua e higiene de las personas privadas de libertad, y liberar a todas las personas presas o detenidas de forma arbitraria por motivos políticos.

Entre otros elementos, concluyen sus peticiones exhortando a todos los sectores de la vida nacional, a la comunidad internacional y los organismos multilaterales, organizaciones de la sociedad civil hermanas de otros países, personalidades y en especial a los gobiernos de Noruega, Canadá, los Estados Unidos, la Unión Europea, gobiernos de América Latina y el Caribe, Rusia, China, Cuba, a demandar, respaldar y acompañar estos acuerdos humanitarios y políticos en favor del pueblo de Venezuela.

FUENTE

Comunicado Sociedad Civil: “Voces de la sociedad venezolana demandan un mecanismo urgente de concertación social y política para responder a la pandemia”. 23 de abril 2020.